



IV CONGRESO DEL ESPAÑOL



Asistentes a la inauguración del IV Congreso Internacional del Español que se celebra hasta mañana en Salamanca. | REPORTAJE GRÁFICO: BARROSO

La Junta insiste en convertir a toda la Región en la “más pujante” del español

La consejera de Cultura señala al conjunto de Castilla y León como “pionera” en todo lo relativo a la enseñanza del castellano, restando importancia al liderazgo de Salamanca

R.D.L. | SALAMANCA

Convertir a toda Castilla y León en la Comunidad “más pujante en materia de enseñanza y promoción del idioma español” es el compromiso de la Junta de Castilla y León, según las palabras de la consejera de Cultura y Turismo, Josefa García Cirac, que no concretó el papel que jugará la Universidad y la ciudad Salamanca, líderes en la enseñanza de español a extranjeros.

Mientras el rector, el alcalde y hasta el secretario del Instituto Cervantes coincidieron en la inauguración del IV Congreso Internacional del Español “Innovación, tecnología y comunicación en español” en que Salamanca es por derecho propio la “Ciudad del Español”, la consejera de Cultura no utilizó esta terminología y amplió a toda la Comunidad ese liderazgo, refiriéndose a Castilla y León como “pionera” en todo lo relativo al español.

Si recordó Cirac que hace más de 80 años tuvieron lugar las primeras clases de español para ex-

tranjeros en Salamanca y que en esta ciudad se crearon las primeras escuelas privadas de enseñanza de español, con un volumen de negocio del 70% en Castilla y León, pero a continuación y sobre proyectos de futuro se refirió al conjunto de Castilla y León. “La Comunidad fue la primera en aprobar un plan específico para favorecer el sector del español —actualmente la Consejería está laborando el III Plan del Español— y en firmar un convenio marco de colaboración con el Instituto Cervantes”, subrayó la consejera e hizo hincapié en que Castilla y León “ha sido la primera” en poner en marcha un sistema consorcial que aglutina a todos los agentes e instituciones públicas y privadas que en la Comunidad “tienen interés en convertir el español en un activo económico, recurso turístico y yacimiento de empleo”.

Una y otra vez, la consejera de Cultura y Turismo se refirió así a toda la Región y sólo en contadas ocasiones se refirió a Salamanca

pero no como “Ciudad del Español”.

Sólo minutos antes, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, relató ante los más de 600 congresistas matriculados en el IV Congreso Internacional del Español algunos de los motivos por los que

este encuentro se celebra en Salamanca y no en otra ciudad. Ruipérez recordó que los primeros cursos de español para extranjeros tuvieron lugar en Salamanca en 1929, se refirió también a la Universidad como la universidad más antigua a punto de cumplir ocho siglos enseñando en español

y español. “Si la Universidad de Salamanca es la Universidad del Español, la ciudad de Salamanca es el microcosmos del español”, remarcó el rector.

Asimismo, Ruipérez explicó que la institución académica desarrolla su actividad en la enseñanza de español para extranjeros más allá de la docencia, con investigación, innovación, transferencia y emprendimiento, refiriéndose así a las dos sociedades con las que cuenta la Universidad dedicadas al castellano.

La primera Universidad en contar con un diploma de español, primera y única en corregir y elaborar los diplomas del Instituto Cervantes (DELE) y ahora socia del nuevo Servicio de Evaluación de la Lengua Española (SIELE), forman parte también de la larga lista de méritos de Salamanca como epicentro del español, a los que el alcalde Alfonso Fernández Mañueco sumó la calidad de la enseñanza que imparten tanto las universidades como las escuelas de español.

Menosprecio

A la consejera de Cultura, Josefa García Cirac, parece que le cuesta pronunciar la palabra Salamanca. Ayer tuvo la oportunidad de demostrar el aprecio que siente por esta ciudad y su Universidad en la inauguración del Congreso del Español, pero la consejera optó por la ambigüedad para no hablar de la “Ciudad del Español” para referirse a la ciudad en la que estudió, vivió, trabajó e incluso fue concejala. Parece que la consejera teme a la “corte pucelana” que la colocó en la Junta y, en lugar de hacer honor a la verdad y reconocer que Salamanca es líder en la enseñanza del español y que todo lo que ha conseguido la Comunidad en ese sector ha sido gracias a Salamanca, la consejera habló de toda Castilla y León como si Salamanca fuera igual que otras ciudades en el tema de español. Hablar de Salamanca no es hacer de menos a Castilla y León, Salamanca es parte de la Región.



IV CONGRESO DEL ESPAÑOL

REACCIONES



Josefa García Cirac.

Consejería de Cultura

La consejera de Cultura y Turismo, Josefa García Cirac, se mostró ayer partidaria del uso de las nuevas tecnologías para avanzar en la enseñanza del español. "El español es una realidad que cada día conquista nuevos espacios de la mano de las nuevas tendencias tecnológicas", aseguró la consejera y destacó el IV Congreso del Español como "la gran cita" del español en Europa.



Daniel Hdez. Rulpérez.

Universidad de Salamanca

"Salamanca es un buen lugar para la inmersión lingüística en español" y así lo subrayó el rector Daniel Hernández Rulpérez, destacando entre los motivos por los que Salamanca acoge el Congreso Internacional del Español la importante actividad que la Universidad desarrolla en ese ámbito, más allá de la docencia, con 2 sociedades dedicadas en exclusiva a esta función.



Rafael Rodríguez-Ponga.

Instituto Cervantes

Rafael Rodríguez Ponga, secretario del Instituto Cervantes, hizo hincapié en la importancia de innovar en la enseñanza de español y puso como ejemplo el SIELE, nuevo servicio de evaluación del castellano que el Cervantes ha lanzado con la Universidad de Salamanca de la que afirmó: "Seguimos comprobando el gran acierto de apostar por Salamanca como ciudad del español".



Alfonso Fdez. Mañueco.

Ayuntamiento de Salamanca

El alcalde Alfonso Fernández Mañueco enumeró entre los títulos que cuenta Salamanca el de ciudad del español, "título que otorgan las personas que vienen a estudiar español año tras año", afirmó y añadió que este reconocimiento se refuerza día a día por la calidad de la enseñanza que se imparte en las dos universidades y las escuelas de lengua española.



Vicente González.

Facultad de Filología

Vicente González, decano de la Facultad de Filología, recordó la implicación de los profesores de la Facultad de Filología en la organización del congreso, "mano de obra cualificada" que ha trabajado mano a mano con la Junta, apuntó, e insistió en que el objetivo es que el Congreso Internacional del Español sea "un reclamo para tener más visibilidad en el mundo".

Expertos piden más fondos para desarrollar tecnología aplicada a la enseñanza del castellano

Agustín Yagüe cuestiona en la conferencia inaugural del Congreso del Español si se están utilizando correctamente los nuevos medios

R.D.L. | SALAMANCA

"Didáctica se escribe con TIC? Reflexiones sobre las TIC en las aulas ELE" fue el título de la conferencia de inauguración del IV Congreso Internacional del Español a cargo de Agustín Yagüe Barredo, asesor técnico del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.

En un congreso centrado en el análisis de la innovación, la tecnología y la comunicación en español, este experto dedicado, en gran medida, al desarrollo de nuevos métodos de enseñanza de idiomas mediante el uso de las nuevas tecnologías, invitó a los congresistas a reflexionar sobre si se está avanzando demasiado deprisa en el desarrollo de tecnologías para el aprendizaje. "Las tecnologías nos sirven para hacer cálculos, para arquitectura y muchas otras cosas pero aprender una lengua es algo más complejo", afirmó Yagüe y añadió: "El objetivo debería ser acercar la tecnología pero con presupuestos didácticos", refiriéndose a la falta de inversión en este ámbito. "La tecnología funcionaba muy bien a principios de este siglo, cuando había muchos apoyos de la Unión Europea, pero ha dejado de funcionar cuando se acabaron esos programas", lamentó el profesor que puso en duda también la utilidad de las redes sociales para la enseñanza de idiomas.

Además de la conferencia inaugural ayer tuvieron lugar las charlas de Salvador Rus (Ac-sucyl), Adela Balderas (Escuela Universitaria de la Cámara de Comercio de Bilbao) y varias mesas redondas en las que se analizó la evaluación de segundas lenguas.



La zona de exposición con un grupo de congresistas.

LOS DETALLES

Gran cita del español en Europa

La Consejería de Cultura insistió ayer en la importancia del IV Congreso Internacional del Español, que arrancó ayer en Salamanca, por ser la gran cita del español en Europa al contar con 638 matriculados de 43 nacionalidades, siendo el 66% extranjeros.

Encuentro paralelo sobre Cervantes

Con motivo de la conmemoración del IV Centenario de la muerte de Miguel de Cervantes, el congreso cuenta con un apartado cervantino en el que expertos en el escritor y "El Quijote" analizarán su trayectoria desde diferentes puntos de vista.

Expositores, emprendimiento y empleo

La parte académica del congreso se completa con la zona de expositores en la que 24 instituciones y escuelas ofertan sus cursos, manuales y actividades. Además, hay un espacio para la selección de personal en el que se gestionarán 130 ofertas de trabajo, y una zona de emprendimiento.